

BAB II

PELAKSANAAN PROGRAM

2.1 Program - Program yang Dilaksanakan

Kegiatan Praktik Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) dibagi menjadi 2 kegiatan yaitu Program Kerja Individu dan Program Kerja Kelompok yang dilaksanakan di Desa Sidodadi, Kecamatan Teluk Pandan, Kabupaten Pesawaran. Adapun kegiatan utama dari program kerja individu yang saya jalankan yaitu membantu meningkatkan produksi dan memasarkan Pempek Kepiting Ibu Zubaidah di dusun 01 desa Sidodadi.

2.1.1 Survei Lokasi Kegiatan PKPM

Melakukan survei lokasi untuk kegiatan PKPM di desa Sidodadi, Kecamatan Teluk Pandan, Kabupaten Pesawaran. dengan tema yakni “Peningkatan Ekonomi Desa Menuju Masyarakat yang Unggul dan Tangguh”.



Gambar 1. Survei Lokasi PKPM

2.1.2 Pemaparan program kerja

Pemaparan program kerja yang disampaikan kepada Kepala desa perangkat kelurahan Sidodadi, yang bertujuan untuk melaksanakan kegiatan PKPM yang dimulai dari tanggal 05-29 Februari 2024.



Gambar 2. Pemaparan program kerja Bersama kades dan Aparatur Desa

2.1.3 Melaksanakan Pelepasan PKPM

Salah satu hal yang harus dilaksanakan ketika sudah menyelesaikan kegiatan PKPM adalah pemaparan program kerja yang telah terlaksana selama PKPM dan berpamitan kepada perangkat desa serta pihak UMKM dan berterimakasih telah diizinkan melaksanakan kegiatan di daerah tersebut.



Gambar 3. Pelepasan dan pemaparan program kerja PKPM

2.1.4 Proses Promosi Pempek Kepiting

Membantu promosi dan branding UMKM Pempek Kepiting milik ibu Zubaidah web desa Sidodadi dengan cara memasarkan pempek kepiting keluar desa desa sidodadi, lebih tepatnya ke desa Mulya Asri Kabupaten Tulang Bawang dan di desa Gunung batin Kabupaten Lampung Tengah. Hal ini diharapkan dapat meningkatkan produksi UMKM ibu Zubaidah dan Pempek Kepiting dapat dipasarkan keluar daerah.



Gambar 4. Proses promosi Pempek Kepiting

2.2 Waktu Kegiatan

Kegiatan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat ini dimulai pada 05 Februari 2024 dan berakhir pada 29 Februari 2024. Berikut waktu dan kegiatan yang dilakukan dapat dilihat pada Tabel Rangkaian Kegiatan dan Waktu Pelaksanaan.

No	Hari/Tanggal	Kegiatan	Keterangan
1	Senin, 05 Februari 2024	- Pemberangkatan mahasiswa/i PKPM di IIB Darmajaya	Terlaksana
2	Selasa, 06 Februari 2024	- Pemaparan program kerja sekaligus penerimaan mahasiswa/I PKPM kepada Kepala Desa Sidodadi	Terlaksana
3	Rabu, 07 Februari 2024	-Menghadiri sekaligus ikut serta dalam acara penanaman bibit Mangrove didesa	Terlaksana

		Sidodadi dalam memperingati hari lahan basah sedunia	
4	Kamis, 08 Februari 2024	-Menghadiri acara peringatan Isra Mi'raj di masjid Baitul Mukminin yang bertempat di Dusun II, Desa Sidodadi.	Terlaksana
5	Jumat, 09 Februari 2024	-Menghadiri acara perpisahan dan pemaparan hasil program kerja KKN UNILA dikantor desa sidodadi -Menghadiri acara peringatan hari Isra Mi'raj didesa Sidodadi dusun III.	Terlaksana
6	Sabtu, 10 Februari 2024	-Menghadiri penyuluhan malaria dikantor desa sidodadi bersama mahasiswa POLTEKKES TANJUNG KARANG	Terlaksana
7	Minggu, 11 Februari 2024	- Menghadiri dan ikut serta dalam kegiatan senam lansia di POSKESDES desa Sidodadi	Terlaksana
8	Senin, 12 Februari 2024	- Menghadiri kegiatan posyandu lansia di POSKESDES desa Sidodadi, serta pengenalan UMKM budidaya jamur, pembuatan tempe, pembuatan emping, dan pembuatan tahu.	Terlaksana
9	Selasa, 13 Februari 2024	- Libur PEMILU 2024	Terlaksana
10	Rabu, 14 Februari 2024	- Libur PEMILU 2024	Terlaksana
11	Kamis, 15 Februari 2024	-Libur PEMILU 2024	Terlaksana
12	Jumat, 16 Februari 2024	- Libur PEMILU 2024	Terlaksana
13	Sabtu, 17 Februari 2024	-Kunjungan kedua ke UMKM budidaya jamur, melakukan wawancara. Perkenalan sekaligus melakukan	Terlaksana

		-Wawancara ke UMKM kue khas Bugis, UMKM empek-empek kepiting, dan UMKM kerajinan kulit kerang.	
14	Minggu, 18 Februari 2024	- Mengikuti kegiatan rutin di TPA NURUL HUDA Dusun IV, dan TPA di Dusun I	Terlaksana
15	Senin, 19 Februari 2024	-Kunjungan persiapan sosialisasi ke SD dan SMP. -Piket Balai Desa Sidodadi.	Terlaksana
16	Selasa, 20 Februari 2024	-Mengisi materi sosialisasi tentang bullying dan pengenalan dasar-dasar pengenalan pengoprasian laptop/computer. -Kegiatan rutin mengajar rutin di TPQ Umi Sofia.	Terlaksana
17	Rabu, 21 Februari 2024	-Mengisi materi sosialisasi tentang cerdas bermedia sosial dan pengenalan komponen dasar IOT. -Sosialisasi mengenai SIMONIK PESAWARAN bersama ibu-ibu kerajinan kerang unyu. =Piket balai desa Sidodadi.	Terlaksana
18	Kamis, 22 Februari 2024	-Kunjungan UMKM Tahu (dusun 3) dan Tempe (dusun 4) -Kunjungan Dosen Pembimbing Lapangan	Terlaksana
19	Jumat, 23 Februari 2024	-Kegiatan Gotong Royong membersihkan Masjid. -Melakukan kegiatan piket balai desa Sidodadi. -Mengikuti Acara Kliwonan di Masjid Nural Iman. -Kunjungan lanjutan ke UMKM Tahu Murni untuk penyerahan sudah terdaftarnya di aplikasi Simonik Pesawaran.	Terlaksana

20	Sabtu, 24 Februari 2024	- Kunjungan lanjutan ke UMKM Jamur.	Terlaksana
21	Minggu, 25 Februari 2024	-Pembuatan kotak sampah untuk tempat wisata Mangrove. -Kunjungan UMKM kue khas Bugis untuk meminta izin membuat Benner.	Terlaksana
22	Senin, 26 Februari 2024	- Melaksanakan piket Balai Desa Sidodadi -Menghadiri Acara MUSRENBANG KECAMATAN TELUK PANDAN TAHUN 2024	Terlaksana
23	Selasa, 27 Februari 2024	- Piket Balai Desa	Terlaksana
24	Rabu, 28 Februari 2024	-Pemaparan hasil program kerja di balai desa -Penyerahan cendera mata di balai desa -Penyerahan hasil program kerja ke UMKM	Terlaksana
25	Kamis, 29 Februari 2024	- Penjemputan mahasiswa/I PKPM di kantor Kecamatan Teluk Pandan.	Terlaksana

2.3 Hasil Kegiatan dan Dokumentasi

2.3.1 Hasil Kegiatan

Kegiatan yang sudah saya laksanakan yaitu pemasaran dan mengembangkan branding dan promosi UMKM pempek keping Ibu Zubaidah di Desa Sidodadi sebagai Usaha Mikro Kecil Menengah.

Berikut merupakan dokumentasi tentang pempek keping:



Gambar 5. Survei lokasi UMKM



Gambar 6. Survei dan wawancara UMKM



Gambar 7. Proses pembuatan pempek keping



Gambar 8. Pengambilan pempek keping

2.3.2 Dokumentasi Kegiatan

2.3.2.1 Pelepasan Peserta PKPM

Pelepasan ini adalah awal kegiatan PKPM yang di dampingi langsung oleh Dosen Pembimbing Lapangan dan mengantarkan Mahasiswa ke posko PKPM di desa Sidodadi Kecamatan Teluk Pandan Kabupaten Pesawaran.



Gambar 9. Pelepasan PKPM dikantor Kecamatan Teluk Pandan

2.3.2.2 Silahrturahmi ke Warga Sekitar

Tujuan Silaturahmi ini adalah untuk memperkenalkan masing-masing mahasiswa PKPM Darmajaya kepada warga desa Sidodadi dan mendapatkan beberapa informasi mengenai potensi desa yang bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan, kesehatan, dan perkembangan UMKM di Desa Sidodadi.



Gambar 10. Silaturahmi ke Warga Sekitar

2.3.2.3 Penanaman Bibit Mangrove

Penanaman bibit mangrove dikawasan wisata Cuku NyiNyi Desa Sidodadi ini memiliki fungsi yang sangat besar bagi

lingkungan hidup kita diantaranya yakni sebagai tumbuhan yang mampu menahan arus air laut yang mengikis daratan pantai, dengan kata lain tumbuhan mangrove mampu untuk menahan air laut agar tidak mengikis tanah di garis pantai Desa Sidodadi.



Gambar 11. Penanaman Bibit Mangrove di Kawasan Wisata Cuku NyiNyi

2.3.2.4 Observasi Produk UMKM

Tujuan kunjungan ini dilakukan adalah untuk mendapatkan beberapa informasi mengenai potensi UMKM Pempek Kepiting di desa Sidodadi dan mengetahui bagaimana proses pembuatan Pempek Kepiting yang nanti akan dipasarkan.



Gambar 12. Observasi Produk UMKM Pempek Kepiting

2.3.2.5 Sosialisasi Bullying

Sosialisasi ini dilakukan di SD Negeri 05 Teluk Pandan guna Meningkatkan kesadaran kepada sesama makhluk hidup dan Siswa untuk saling menghargai, timbul rasa empati, dan melaporkan apabila terjadi tindak kekerasan kepada pihak berwajib, guru ataupun orang tua.



Gambar 13. Sosialisasi Bullying di SD N 05 Teluk Pandan

2.3.2.6 Sosialisasi Cerdas Bermedia Sosial

Sosialisasi ini dilakukan di SMP Negeri 25 Teluk Pandan bertujuan untuk mengedukasi siswa dan siswi tentang dampak positif dan negatif penggunaan media sosial serta mengikut sertakan peran guru dan orang tua untuk mengontrol siswa agar bijak bermedia sosial.



Gambar 14. Sosialisasi Cerdas Bermedia Sosial

2.3.2.7 Mengajar Tempat Pendidikan Al-Qur'an (TPQ)

Bertujuan untuk meningkatkan kemampuan peserta didik membaca, menulis, memahami, dan mengamalkan kandungan al-quran.



Gambar 15. Mengajar TPQ

2.3.2.8 Gotong Royong Masjid Darul Falah

Diharapkan dengan kegiatan gotong royong membersihkan Masjid Darul Falah ini membuat masyarakat sekitar yang hendak melaksanakan peribadahan maupun kegiatan agama lainnya dapat merasa aman serta lebih khusyu dalam beribadah.



Gambar 16. Gotong Royong Masjid Darul Falah

2.3.2.9 Peletakan Kotak Sampah Di Cuku Nyinyi

Proses pembuatan dan peletakan kotak sampah di Taman wisata hutan mangrove Cuku Nyinyi yang terletak di Desa Sidodadi.



Gambar 17. Peletakan kotak sampah di Cuku Nyinyi

2.3.2.10 Kunjungan Dosen Pembimbing Lapangan

Kunjungan dosen pembimbing lapangan ini untuk melihat seberapa jauh progress mahasiswa PKPM Darmajaya di desa Sidodadi mengenai Program Kerja yang telah atau yang akan dilaksanakan.



Gambar 18. Kunjungan DPL

2.3.2.11 Menghadiri Sosialisasi Malaria

Menghadiri Kegiatan Sosialisasi malaria ini bertujuan untuk meningkatkan pemahaman dan kesadaran tentang

Penyakit Malaria. Diharapkan juga masyarakat dapat mencegah penyakit Malaria.



Gambar 19. Menghadiri Sosialisasi Malaria

2.4 Dampak Kegiatan

Dampak dari kegiatan ini bagi desa adalah Desa Sidodadi mengangkat potensi desa dalam bidang UMKM agar diharapkan dapat menaikkan citra desa dan meningkatkan produksi UMKM. Ditambah lagi dengan adanya UMKM yang berkembang diharapkan dapat membangun ekonomi pedesaan melalui pengembangan Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) dalam memberikan kesempatan kerja, pemerataan pendapatan dan pengentasn kemiskinan masyarakat pedesaan.